
普京的撤军表态让美国难接招
俄罗斯总统普京１１日在叙利亚宣

布， 他已下令俄罗斯开始从叙利亚撤

军。 结合叙利亚局势的演变以及近期

中东问题的诸多新动向，普京这一“撤
军表态”让美国不太好接招，普京无异

于在叙利亚问题上“将了美国一军”。
普京当天突然出现在位于叙利亚

拉塔基亚省的赫迈米姆空军基地。 他

与叙总统巴沙尔在基地会晤并一同检

阅军队。普京告诉俄军官兵：“朋友们，
祖国正等着你们。 你们将带着胜利回

家。”这一表态被媒体普遍解读为撤军

信号。突访叙利亚后，普京按先前公开

的访问日程前往埃及和土耳其。
俄罗斯和美国是目前在叙利亚派

驻军队的两大非中东国家。 俄军的首

要任务是支持叙利亚政府军， 而美军

则支持叙反政府武装。
普 京 如 此 高 调 宣 布 从 叙 利 亚 撤

军， 具有多重目的。 首先是 “见好就

收”。 考虑到消耗问题，俄罗斯不可能

在叙利亚长期大规模驻军并开展大规

模军事行动， 在适当时机削减在叙军

事存在是其必然选择。 既然极端组织

“伊斯兰国” 在叙利亚已经土崩瓦解，
而且叙利亚政府军也在俄罗斯、 伊朗

等国联手介入下取得针对反对派武装

的明显优势，俄罗斯“见好就收”的时

机显然已经成熟。
其次是“收买人心”。五天前，特朗

普宣布承认耶路撒冷为以色列首都，
遭到国际社会特别是中东绝大多数国

家反对。普京在此时宣布撤军，显然有

利于改善中东各国对俄罗斯的观感。
再次是“金蝉脱壳”。 俄罗斯宣布

撤出或部分撤出驻叙军队， 实质将未

来叙利亚局势 的 不 确 定 性 转 移 给 美

国。过去一段时间，叙利亚局势一直在

向好， 如果叙局势在俄军撤出后出现

反复，或者“伊斯兰国”卷土重来，那么

压力和舆论势必将落在美国身上。
此前， 俄罗斯等国相继宣布战胜

“伊斯兰国”并收复“伊斯兰国”在叙利

亚和伊拉克占据的领土。 本月６日，普
京在听取俄军方有关叙利亚军事行动

的汇报后宣布，“伊斯兰国” 在叙利亚

境内幼发拉底河两岸被歼灭。 俄国防

部７日发布公告说， 叙利亚所有城镇、
居民点已从恐怖组织手中获得解放，
俄在叙的反恐任务已经完成。

伊朗总统鲁哈尼１１月２１日宣布，
“伊斯兰国”已被剿灭。 伊拉克总理阿

巴迪１２月９日宣布，伊政府军已收复“伊

斯兰国”在该国控制的所有领土，伊拉克

取得打击“伊斯兰国”的历史性胜利。
这些表态， 为普京宣布撤军做好了

铺垫。对俄罗斯来说，撤军可以有多种方

式：在速度上有快撤和慢撤，在规模上有

全撤和部分撤， 在声势上也有大张旗鼓

和瞒天过海之分。 实际上，俄罗斯去年３
月就曾宣布， 根据叙利亚战事的进展情

况，俄开始撤出部分军队，但是将长久保

留赫迈米姆空军基地和塔尔图斯海军基

地。这表明俄罗斯早有撤军计划，但不会

撤走全部军队。
上述动向，让打着“反恐”旗号对中

东实施军事介入的美国如坐针毡。 如美

国跟随俄罗斯宣布撤军， 就会让美国在

博弈中处于下风。美国如果坚持不撤军，
则很可能会有越来越多美国民众、 西方

盟友和中东国家， 对美在中东维持军事

存在是否“师出有名”提出质疑。
美国前总统奥巴马曾承诺下令从伊

拉克和叙利亚撤军， 但他在第二任期内

不仅放弃撤军计划，还决定增兵。特朗普

在竞选期间曾抨击奥巴马自食其言，并

保证自己将把驻中东的美军 “安全带

回家”，以此争取选民的支持。可见，从
中东撤军早已成为美国社会的主流呼

声，因为在很多美国民众看来，美国长

期军事介入中东地区得不偿失。
不过， 针对普京１１日宣布从叙利

亚撤军一事，美国国防部发言人说，俄
方在撤军问题上多次 “言行不一”，普
京的表态不会影响美国及其盟国继续

打击“伊斯兰国”武装分子。
新华社记者 邵杰

（据新华社北京１２月１２日电）

欧洲正处于向何处去的探寻中

“法德大选后的欧盟以及中欧关系发展”
讨论会在沪举行，专家认为———

本报讯 （记者王卓一）今年是欧洲

一体化的重要标志《罗马条约》签订60周

年， 欧洲在经历了一系列危机后仍不太

平，虽然法国大选并未飞出“黑天鹅”，但
德国选后的组阁过程进行得极不顺畅。
“法德大选后的欧盟以及中欧关系发展”
讨论会日前在复旦大学举行，来自北京、
上海、 济南等地的近30位专家出席了会

议。与会专家就欧盟经济和社会的现状、
成因及发展前景， 欧盟政治和外交的现

状、 成因及发展前景等议题发表了各自

的观点。
复旦大学欧洲问题研究中心、 中欧

人文交流研究中心主任丁纯认为， 当前

欧盟政治光谱右倾化显而易见； 以欧洲

防务联盟为标志的欧洲一体化再出发的

雄心， 与借难民危机和恐袭而起的民粹

鼓噪并存； 经济上短期具有良好的复苏

势头，长期却又增长乏力；社会方面，财

经紧缩改革压力与增强福利转移的呼声

并存……这些互相矛盾的因素， 使得欧

洲又一次处在向何处去的探寻过程中。
中国现代国际关系研究院欧洲研究

所副所长王朔表示，在法德两国大选中，
分别有多达四成和两成多选票流向了极

左或极右政治势力， 反映的是社会利益

的碎片化。 今后如何重新凝聚起共同的

利益，进而凝聚民心，是目前欧洲政治面

临的最大问题。
本次会议由复旦大学欧洲问题研究

中心、 复旦大学中欧人文交流研究中心

和上海欧洲学会主办。

国际 专版 ｗww．whb．ｃｎ
２０17 年 12 月 13 日 星期三6 责任编辑/陆益峰 王卓一 编辑/吴雨伦

俄罗斯开始分批从叙利亚撤军
据新华社符拉迪沃斯托克１２月１２

日电 （记者吴刚）俄罗斯空天部队总

司令兼俄驻叙利亚部队司令苏罗维金

１１日表示， 俄驻叙部队已开始分批撤

离叙利亚。
塔斯社１１日援引苏罗维金的话报

道说， 在接到俄总统普京宣布从叙利

亚撤军的命令后， 俄驻叙部队立即开

始实施撤军工作。 首批从叙利亚撤出的

武装力量包括２３架各型号固定翼战机、２
架卡－５２武装直升机，以及特种作战、排

雷分队等。
苏罗维金指出， 俄驻叙利亚的赫迈

米姆空军基地和塔尔图斯海军基地将继

续保留， 两个基地可以有效完成保证叙

利亚未来局势稳定的任务。

据俄罗斯媒体公布的俄在叙军事

行动初步成果， 两年来， 在俄空天部

队支援下， 叙利亚政府军解放了被极

端分子控制的大部分叙利亚领土， 有

６９ 架俄战机常年部署在叙利亚 ， 俄

在叙每日军费约 １．５６ 亿卢布 （１ 美元

约合 ５９ 卢布 ）， ４０ 名俄军人在叙利

亚阵亡。

“北”当选日本 2017 年度汉字

日本汉字能力

检 定 协 会 12 日 宣

布 ，最能反映 2017
年世态民情的年度

汉字为“北”。 当天

14 时，京都清水寺

住持森清范挥毫写

下了 “北 ”字 （见 左

图，视觉中国）。
日 本 每 年 12

月 12 日 公 布 年 度

汉字， 今年已是第

23 年。2017 年年度

汉 字 征 集 共 获 得

15.35 万张选票，其

中 “ 北 ” 字 获 得

7104 票。 选择“北”
字 的 原 因 有 朝 鲜

（日语称“北朝鲜”）
多 次 发 射 导 弹 、九

州北部发生暴雨灾

害、 北海道产土豆

供不应求导致一些

薯片暂停销售等。

中俄印外长会晤在新德里举行
俄外长拉夫罗夫称印度应加入“一带一路”倡议

12月11日， 中国外交部长王毅抵达

印度首都新德里，参加第十五届“中俄印

外长会晤”， 并与俄罗斯外长拉夫罗夫、
印度外长斯瓦拉吉分别举行双边会晤。

三国外长就共同应对气候变化，推

进人权事业健康发展， 加强在上海合作

组织、金砖机制中的合作等达成一致，并
就阿富汗、 中东局势等国际和地区热点

问题交换了意见， 同意为推动有关问题

解决加强协调并发挥建设性作用。俄、印
外长表示积极支持中方于明年举办中俄

印外长第十六次会晤。
当日， 王毅外长在印度 《亚洲世纪

报》以《新时期，中国的新征程》发表署名

文章，他在文章中指出，中印同为发展中

大国，战略契合点远远大于具体分歧，合
作需要明显超越局部摩擦。 我们有理有

利有节处理了印度边防部队越界进入中

国洞朗地区事件， 通过外交手段使印方

撤回装备和人员。我们相信，只要双方深

入开展战略沟通，及时消除战略疑虑，中
印合作的战略价值就会更清晰地呈现在

人们面前， 中印就能实现两国领导人期

待的“龙象共舞”和“1+1=11”的前景。
在与印度外长斯瓦拉吉会晤时，王

毅表示，中印关系正处于一个关键时期，
两国之间最重要的还是要真正培育起相

互信任。有了互信，具体问题就有望在互

谅互让基础上予以解决，缺乏互信，个别

问题就会不断发酵溢出， 侵蚀双边关系

大局。 为此， 双方要加强各层级战略沟

通，恢复已建立的对话机制，深化各领域

务实合作，同时管控好存在的分歧，维护

好边界地区的和平安宁。“中印用一个声

音说话，世界都会聆听”。 希望这一天能

够早日到来。斯瓦拉吉表示，在当前世界

形势复杂多变的背景下， 印中关系虽遇

到一些挑战，但总体保持平稳发展，两国

通过外交手段解决洞朗事件， 充分体现

了双方的政治智慧。印方始终认为，印中

之间的共同点远远大于分歧， 两国应加

强战略沟通，增进战略互信，绝不能让分

歧演变成争端，争端演变成冲突。
当日， 俄外长拉夫罗夫在结束相关

会晤后前往印度智库“辨喜国际基金会”
发表讲话。拉夫罗夫表示，印度应该加入

中国发起的“一带一路”倡议。 他确信印

度有足够的充满智慧的外交官与政客来

找到一种让印度从“一带一路”中获益的

方式。他还对印度学者与媒体表示，各国

应在建立和谐关系、 深化区域贸易与投

资的背景下来看待“一带一路”倡议，现

在几乎所有的中亚国家都与中国签署了

倡议下的合作文件， 同时俄与其他欧亚

经济联盟国家也都签署经济合作协议。
值得注意的是，拉夫罗夫在讲话中表

示，我们不能通过在地区建立“小集团”的
方式寻求实现亚太地区的可持续安全架

构。 印度《经济时报》认为，拉夫罗夫的这

一表态明确阐述了俄罗斯对印 度 加 入

“美、日、澳、印”四国集团的反对态度。
（本报新德里12月12日专电）

比特币热潮会否引发危机
全球首个比特币期货产品日前在美

国正式开始交易，成为这个 ２００９ 年诞生

的互联网加密货币发展史上的里程碑。
随着比特币价格持续快速飙涨， 交易平

台不断扩大， 其所蕴藏的风险也日益成

为人们关注的焦点。
有别于传统货币， 比特币实际上是

一种基于区块链技术的加密数据， 依托

银行支持便可实现点对点支付交易。 尽

管比特币的运作原理对于普通人而言难

以理解， 但这并不妨碍人们对它的投资

热情。 在比特币诞生一年多后，有人以 １
万个比特币购买了两张披萨， 其价格相

当于 ４１ 美元； 而如今，１ 万个比特币的

价格超过 １．６ 亿美元， 可以买一架波音

７８７ 客机。
耶鲁大学教授威廉·戈茨曼认为，从

根本上来说没有方法来评估比特币的价

值， 目前唯一的衡量方法就是未来的需

求或转手时的预期价格。
２０１７ 年，比特币成为全球投资回报

率最高的资产。 今年年初，１ 个比特币的

价格不到 １０００ 美元， 而如今已经超过

１．６ 万美元， 不到一年的时间价格涨了

１６ 倍。 观察人士认为，比特币投资热潮

的形成有内外两方面因素。从内因来看，
比特币作为一种电子货币， 具有难以估

量的发展前景， 这是投机力量介入的前

提。 从外因来看，美国宽松的货币政策、
充裕的市场流动性、 不断向好的经济前

景以及持续降低的风险厌恶情绪等助长

了市场乐观情绪，甚至推升投机情绪。
比特币价格对政策因素极为敏感。

在此前一些国家陆续收紧虚拟货币交易

的背景下， 美国推出比特币期货提升了

人们对比特币发展前景的预期。
在比特币期货交易推出首日， 美国

芝加哥期权交易所明年 １ 月交割的比特

币期货合约出现大涨，并数次触发“熔断

机制”，导致交易暂停。 除芝加哥期权交

易所外， 规模更大的芝加哥商品交易所

１２ 月 １８ 日也将推出自己的比特币期货

产品。 而纳斯达克也已宣布将在明年年

初推出比特币期货。
目前， 大型金融机构对比特币的态

度存在分歧。高盛近日表示，未来将会为

客户提供比特币期货的清算服务。 而美

国最大银行摩根大通银行则拒 绝 这 么

做，该行首席执行官杰米·戴蒙曾多次公

开表示，比特币就是一场“骗局”。
分析人士认为， 虽然比特币泡沫形

成速度极快， 但一旦泡沫破灭并不会引

发系统性金融风险， 这是因为和其他金

融产品相比， 当前比特币的市场规模十

分有限。更重要的是，大型金融机构目前

并没有参与到比特币交易中来， 炒作比

特币资金的杠杆率也不高， 此外几乎没

有金融产品是以比特币作为抵押品的。
因此，虽然一旦出现泡沫破灭，很多炒作

者会遭受巨额损失， 但这却不太可能影

响整个金融市场的稳定。
新华社记者 金旼旼 高攀

（据新华社华盛顿 １２ 月 １１ 日电）

俄总统普京（左）11日在叙利亚赫迈米姆空军基地与叙总统巴沙尔（中）会谈，当天普京宣布俄从叙撤军。 视觉中国

■本报驻新德里记者 章华龙

放眼当下中国的发展，如何成为更好的“雇主”

格兰富荣膺“2018 中国杰出雇主”

“杰出雇主”实至名归

格兰富不仅为客户提供先进的水泵
解决方案，更是思考者和积极实践者，致
力于运用高端的技术为全球可持续发展
做贡献， 助力整个社会及地球环境绿色
发展。

首先，格兰富在聚焦可持续发展问题
上未雨绸缪，早早关注了联合国可持续发
展目标中的第六项———清洁饮水与卫生
设施，并为此而改变。 而现代化的行为准
则和内部制度的不断改进也是格兰富可
以不断突破自我、精益求精的根本。 行为
准则改进包括要更加地严格尊重人权、实
施一系列明确的反腐计划，以及继续承担
社会责任。 内部制度的改进包括引进新的
健康安全标准和实施办法，这一举措使得
失时工伤的比例下降了 34%。

在谈到新时代发展下，格兰富的人力
资源部门如何在人力资源管理战略上推
陈出新时，汤洁认为，在任何时候，人力资
源的管理举措都应紧跟业务战略调整。 在
过去的 2-3 年时间里， 格兰富积极推进
“2020 战略”，人力资源也在人才发展方面
有了一些相应的调整。 加大员工学习发展
的力度，在从一二线城市拓展到三线四线
城市的举措上， 也相应的做了一些调整，
加大了培养年轻经理、 未来管理者的力
度，进行人才发展的规划。

结合中国国情，抓住发展机会

23 年前， 格兰富进驻中国， 产品应
用在建筑、工业、基础设施建设、区域供
热、 污水处理等多个领域， 覆盖所有省
市，引领整个行业的技术、产品、方案、服
务发展趋势。 “水立方”、“鸟巢”、人民大
会堂、国家大剧院、上海展览中心……一

个个标志性项目建设中， 格兰富都贡献
了自己的力量。

23 年后的今天，中国已经成为格兰富
除丹麦之外全球第二大市场。 格兰富曾提
出在中国建立第二“本土”市场的战略目
标，数家工厂、研发中心、营销中心、技术
中心和销售公司在中国拔地而起。

格兰富中国首席执行官刘洪聪在接
受记者采访的时候表示，节能环保产业的
发展作为中国社会主义市场经济可持续
发展的重要一环，具有巨大市场潜力。 从
全球角度来讲，中国对于推动全球环境保
护也起着至关重要的作用。 气候与环境、
水资源紧缺与能源紧缺等问题一直是中
国政府和市场的重要关注点。

目前，在全球范围内，水泵消耗电量占
全部电量的 10%， 在中国这个数字约为
15%，采用拥有更先进技术的水泵产品，不
仅可以节能， 还可以降低二氧化碳排放。
格兰富前瞻性地进行高能效产品研发并
致力提供绿色环保解决方案， 提供清洁、
高效的各类水泵及优秀服务，在欧盟市场
和中国市场积极推进在能源消耗方面的
相关标准。

“在中国， 我们不断提升在马达方
面的能源效率，格兰富是在泵行业里最
早推动节能马达使用的企业之一 。 上
月，格兰富中国与河南省邓州市、新乡
市两市分别签订了关于开展节能环保
与水治理领域合作的谅解备忘录，合作
的重点领域在提高城市供热效率，水治
理和二次供水优化方面，未来格兰富将
通过这些擅长的技术为中国节能环保
做出积极的贡献”， 刘洪聪看好中国经
济的增长，并表示格兰富今年在中国的
销售有突破性的增长，对明年的预期也
持乐观态度。

未来不断推陈出新

未来，格兰富拓宽业务、日新月异的脚
步会一刻也不停，格兰富中国首席财务官
John Markmann 告诉记者，格兰富在 2015
年启动了“2020”战略规划，“我们在中国的
未来三到五年的规划紧密联系着格兰富
中国 2020 战略”。

“我们要不断地提升自己来满足这个
市场的需求。 所以中短期的目标是要加快
对市场的反应速度，以及更好的为终端客
户提供更满意的产品和解决方案”， 谈到
具体如何提升，John Markmann 还是有一
说一，具体落实到两点———加快满足中国
本土市场需求的产品研发，结合集团的产
品研发，针对中国市场推出量身制作的产
品；全方位进行扩展，从地理位置以及产
品的研发、服务等，把格兰富应对市场的
措施整体全方位提升。

随着中国城镇化建设的深入，大型建
筑群、高层及超高层建筑不断涌现，建筑
二次供水系统的数量和标准也随之提高。
格兰富将针对中国二次供水市场开发新
品， 帮助中国客户有效降低运行能效，实
现更智能的设备管理。 在新城镇建设中，
格兰富在污水处理、 海绵城市建设中，都
有完整的解决方案。

未来，格兰富将在三四线城市加大投
资，配合当地政府，提供针对节能环保方
面的解放方案。 “目前格兰富已在中国设
立了四大制造基地，分别位于苏州、无锡、
重庆和天津”。

此次是格兰富中国继 “2015 中国杰
出雇主”、“2016 中国杰出雇主” 之后，第
三次获得该奖项。 格兰富在未来如何发
展，是否将一直无愧于“杰出雇主”殊荣？
拭目以待。

“杰出雇主认证不是一场运动、一个
口号，是员工长期恪守价值观的结果”，谈
到近日格兰富荣膺“2018 中国杰出雇主”
这一殊荣，格兰富中国人事总监汤洁给出
了如是答复，“企业社会责任是我们要强
调的核心价值观”。三言两语间，格兰富如
何撑起 2018 中国杰出雇主称号，一目了
然。

格兰富是一家全球性的泵类产品供
应商，成立于 1945 年，总部设在丹麦边
昂布。 从公司成立至今的 72 年时间中，
格兰富专心致力于水泵相关的技术、产品
以及全方位的解决方案。企业年生产量高
达 1600 万台，其中在循环泵领域，格兰
富产品在全世界的市场占有率约为 50%，
是目前世界上最大的循环泵供应商。


